
唐英年早前接受鳳凰衛視香港台訪問，暢談特區政
府管治和參選特首兩大熱門話題。唐英年表示，政府
在處理比較複雜的議題時，未必能深入淺出地讓市民
明白整個政策構思，「我們不會因此而氣餒，倘若講
一次不明白，我們講多幾次，講3次不明白，我們會講
5次，5次都不夠的時候，我們會講10次。」

他以關愛基金派6千元給新來港人士為例指，當局建
議住公屋、領綜援也合資格，但不少人只㠥眼要入息
審查一項條件，「資產審查是其中一項考慮，我們現
時建議是例如有一系列條件，一二三四五六七，你隨
便符合哪一條，你都可以收這6千元，我認為這是十分
寬鬆的處理。」

指政府換屆只是領導人輪替

政府施政頻頻遇到阻力，有指是因為「曾班子」換
屆在即，難有作為。唐英年則強調，特區政府必須繼
續有所作為，因為政府換屆並不代表一個政府的輪
替，而只是政府領導人的輪替，「你看我們現在構思
的政策，很多都會跨過下一屆，例如我們在做的人口
政策，不單只會跨過下一屆。」談到樓市炒風熾熱，
復建居屋訴求強勁，他相信市民不願看見政府的房屋
政策經常改變，呼籲大家先看置安心的細節，提供意
見及完善優化計劃，「他就是信你政府的政策有連貫
性，不會令樓市一時起一時跌。政府推倒一個政策很

容易，但政府要托一個市是非常困難的。」

未透露會否競逐下屆特首
被問及會否競逐下屆特首，唐英年未有透露口風，只

稱自2002年來有機會服務市民，他很高興及榮幸，「我
做每一件事，都會過得自己過得人，我認為在過去9年
的時間，盡心盡力去服務市民，我是感到榮幸的，我亦
會在未來一年的時間，繼續做好我這份工作。」有關唐
英年接受鳳凰衛視香港台訪問的詳情，可於now367台、
有線14台、香港寬頻507台或透過衛星收看。
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強調施政有為政策跨屆 盼續貢獻粵港合作西九

唐英年：政策取信於民須多解釋
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）近期特區政

府連串施政如申辦亞運、交津方案及財政預算

案等都掀起全城熱議，特區政務司司長唐英年

不認同所謂「看守政府」之說，強調政府必須

繼續有所作為，目前構思的政策都是跨過下一

屆，當局亦會汲取經驗，在向市民講解複雜議

題時多下工夫。至於被視為下任特首熱門人選

的他，仍未有透露會否參加競選，只稱期望今

後在粵港合作及西九項目上繼續

為香港作出貢獻。

預算案修訂 抗通脹民意升
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特區政府早前大幅修

訂新財政預算案，更體恤民情首次向18歲或以上的香港
永久居民派發6,000元，措施廣獲市民支持。香港大學民
意研究計劃民調顯示，預算案最新評分為48.5分，較原預
算案公布初期大幅上升6.8分，不滿預算案的比率亦下跌8
個百分點至45%；在應對通脹方面，46%受訪市民認為新
修訂預算案的抗通脹措施足夠，上升高達26個百分點，
而認為措施不足的就回落26點至49%。

民意研究計劃總監鍾庭耀認為，隨㠥財政司司長曾俊華
月初修改預算案後，巿民對預算案的評價急劇反彈，反映
政府成功疏導部分民怨，但建議政府依然要小心處理。

「80後」不滿大幅回落
香港大學民意研究計劃在本月10至16日，成功以電話

訪問1,009名香港巿民，結果顯示，巿民對預算案的不滿
大幅由53%回落至45%，當中以「80後」青年的年齡組別
居多；相反，基層市民對預算案的滿意度較其他階層人士
為高，整體滿意比率更回升至公布後即時調查的水平。不
過，修訂措施似乎未有增強市民對曾俊華的信心，當中
有43%受訪者表示信心不變，30%信心減少，25%則認為
信心有所增加。在財富分配方面，逾6成市民認為分配不
均，又有逾6成估計預算案建議未能穩定樓市。

中央政策組辦閩港合作論壇
香港文匯報

訊（記者　鄭

治祖）中央政
策組與福建省
政府發展研究
中心和福建社
會科學院昨日
在港合辦「閩
港合作發展論
壇」，讓本港
各界人士與福
建省官員和研
究人員就閩港合作前景和發展機遇交流意見，並探討如
何在推動「海峽西岸經濟區」的國家策略上，促進香
港、福建和台灣的經貿合作。

出席論壇的成員包括福建社會科學院亞太研究所所長
劉義聖及福建省政府發展研究中心主任李閩榕，介紹福
建的最新發展和閩港台合作的前景。其他論壇講者有香
港㞫生銀行總經理馮孝忠、香港貿易發展局副總裁周啟
良和香港應用科技研究院副總裁吳恩柏，他們就香港的
金融、科技和服務業對福建「海峽西岸經濟區」能發揮
的作用和貢獻提出建議。出席論壇的人士包括本地商界
人士、學者、科技界人士、智庫、本港官員，以及福建
省官員合共約100人。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）粵港關
係日趨緊密，主管兩地合作事務的特區
政務司司長唐英年表示，雖然兩地發展
步伐不同，但不會影響雙方的共同發
展；而加強與珠三角省市的合作，亦不
會令香港失去發展的主動權。

粵港澳求共贏須協調基建
唐英年早前接受鳳凰衛視香港台訪

問，在回應粵港合作發展時強調，香港
與廣東省各有優勢，倘能取長補短，對

兩地的發展都有很大幫助。他以粵港澳
三地早前展開的環珠江口宜居灣區計劃
為例，指粵港未來將繼續加強包括基礎
建設等的協調，謀求共贏，「宜居灣區
的藍圖，其實主要就是粵港澳三方都在
興建一系列的基建項目，希望能夠有更
好的協調，這個協調是什麼意思呢？大
家都要知道，香港要知道澳門在計劃興
建什麼，亦要知道廣東計劃興建什麼，
那麼我們在配合方面就更加好。」

有人擔心香港隨㠥與內地融合發展，

會失去發展主動權，唐英年重申，香港
完全不存在被規劃的問題，亦不會有項
目會在未經香港既定程序前落實。至於
粵港雙方今後如何推進合作，他指，目
前的融合仍有一定困難，包括專業人士
資格認可問題，「在挑戰的方面，有時
我們是遇到大門已開，小門未開的問
題，一些小門未開，很多時候都是專業
服務，我們當然很希望透過更緊密經貿
關係安排，以及透過粵港合作框架協
議，可以先行先試到達廣東。」

「城市中的公園」屬城市規劃
除粵港合作外，西九文化區是香港另

一重要發展，董事局早前揀選了著名建
築師Norman Foster的設計「城市中的公
園」，唐英年稱，「這是一個平面畫，是
平的，沒有立體的東西，所以當中是沒
有文化藝術元素，當中其實就是城市規
劃的元素，我們如何能夠做到，整個區
域與四周的接駁完善，將來會有活力，
如何更加促進文化藝術，與日常生活的
融合，令到藝術更加貼近市民，令市民
更加貼近藝術。」他承諾當局在發展西
九文化區時，會緊記以用家為本的原
則，多聽藝術家及觀眾的意見。

加強泛珠合作 無礙港自主發展 ■中央政策組舉辦閩港合作發展論壇，
首席顧問劉兆佳致歡迎辭。
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